

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al n.º 10.
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, idem 4
Anuncios y comunicados: a precios convencionales

Peseta

TORTOSA

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales. — La correspondencia al Director. — No se devuelven los originales.

Nº 97

M. 10. XX Jueves 3 de Mayo de 1900

PERFIL DEL DIA

La invención de la Santa Cruz

siguió al 13 de octubre el año 326. La veneración enseña de nuestra glorificación cristiana, en cuyo hallazgo fué heroína la santa emperatriz Elena, es la Sede de la Regia Dignidad de Nuestro Señor — como dice el Psalmista. Realeza incomparable decretada en aquella versión de los Setenta: «Decid a las naciones que el Señor ha reinado por el Madero».

Todos los autores clásicos que han escrito acerca de la invención de tan adorable reliquia, entre ellos San Ambrosio, San Paulino, Eusebio, Rufo, Sozomeno aseguran que Santa Elena tuvo inspiración particular de ir a la pesquisas de este sacro Santo Madero. Eusebio dice: *Advertida por divinas apariciones. Divino inspirata consilio, inspirada por el consejo divino*, dice San Paulino. *Infuso sibi Sancto Espíritu. El Espíritu Santo se le ha infundido* — añade San Ambrosio — y Sócrates *Dignamente amonestada en sueños*.

Tan fausto y singular suceso tuvo lugar el año 316, después del triunfo de Constantino sobre las legiones de Magencio, victoria formidable obtenida por la virtud del santo signo de redención.

La anhelada y preciosa reliquia hallóse entre los cimientos del Templo de Venus y junto al sagrado lecho varios instrumentos de la Pasión, entre ellos la corona de espinas que en tiempo de San Gregorio Turonense conservaba aún su verdor primitivo. Segundo dicen San Ambrosio, San Gregorio, Nacienceno, Niceforo y Zosimus también se encontraron tres clavos enteros, lustrosos y limosos, como si acabaran de salir del yunque.

Santa Elena colocó uno de ellos en el hocico ó tascabrecho del caballo de Constantino; otro, según refiere San Ambrosio, lo engastó en la diadema imperial y el otro lo arrojó al mar Adriático para calmar una horrible tempestad.

San Ambrosio afirma que la cruz fué conocida por el rótulo; Sozomeno especifica la circunstancia de estar la inscripción separada de la cruz; por tanto — dice Rufino — la autenticidad de la verdadera cruz no estaba legitimada con evidencia; y esta flaqueza de veracidad la suplieron con superabundancia los milagros ordenados por la divina Providencia para el glorioso esclarecimiento de la verdad.

Tres cruces se hallaron cerca del

sagrado sepulcro: dos de ellas habían de pertenecer a los dos malhechores crucificados con el Señor, y que siempre serán, por un misterioso simbolismo, una de ellas la cruz de la heterodoxia cismática griega y la otra la cruz de la herejía protestante; ahora solo falta explorar cual es la verdadera cruz de Cristo Hijo de Dios. En aquella solemnidad incertidumbre, Macario, santo obispo de Jerusalén, eleva al cielo una oración fervorosa, publicada en las obras de Rufino, para discernir cual de las tres cruces es la santa y la digna del honor universal; y aquí vienen los testimonios irrefragables de la divina omnipotencia.

Cerca de allí, yacía en el lecho de dolor, agonizante, una señora; acercan a ella las cruces de los dos facinerosos y ninguna novedad siente; acérquenle la tercera cruz y la muerte se retira por la virtud de aquel madero en que fue vencida y muerta — como dice San Francisco de Sales en su obra *Estandarte de la Cruz*.

Este portento se confirma por otro: Dios concede la vida a un hombre: revive el rígido cadáver al contacto de la Cruz donde se dignó espirar por nosotros el autor de la vida; y de este suceso dan irrefutables testimonio San Paulino, Sulpicio y Sozomeno.

Constantino el Magno (Epistola a Macario), llama a la cruz: *Significationem Passione Santissimae: señal de la Santísima Pasión*.

Muchos autores, entre ellos el santo obispo de Ginebra en *Estandarte de la Cruz*, colocan entre los caracteres de la autenticidad de la legítima Cruz de Cristo, el hecho de haber estado tan inmenso espacio de tiempo soterrada sin alteración alguna, a diferencia de las otras dos cruces.

La piedad distribuyó en infinitud de partículas tan precioso patrimonio: Santa Elena envió a su hijo el Emperador un pedazo de la Cruz; San Gregorio Niseno dice que Santa Macrina llevaba en su pecho un *lignum crucis* engastado dentro de una cruz de plata. San Paulino escribe que no se podía alcanzar ningún fragmento, y sin perjuicio extraordinario del obispo, y remitiendo a San Sulpicio una partícula tenua, le dice: «Recibid una presente grande, en cosa tenua, y en una porción casi indivisible de una leve astilla; recibid una defensa para la vida presente, y una prenda para la eterna».

Un mundo de prodigios acredita la santidad de la Cruz; San Paulino refiere que en un horroroso incendio en

Nola, en el cual era manjar del fuego una casa frente a la iglesia de S. Félix, se arrojó á prestar auxilio entre las llamas y éstas perdieron súbitamente su voracidad, en veneración del *lignum crucis* que el Santo llevaba consigo.

Apamia estaba sitiada por Cosroes; los afligidos habitantes acudieron á Tomás, su obispo, quien sacó en pública procesión un fragmento del Santo Madero, y al fin se vieron libres de aquella aflicción. Así lo refiere Evagrio, admirador ocular del hecho. San Ambrosio dice que la cruz es un remedio para la salvación; y San Cirilo nos testifica que hasta su tiempo estaba la cruz en Jerusalén y sanaba los enfermos.

San Gregorio el Magno (Lib. III. Epistola 35) habla del óleo de la santa cruz, talismán de milagrosa santidad. Beda certifica que era un óleo que salía del Santo Madero (véanse las obras del cardenal Baranio, año 598).

la profunda veneración popular en que se tenía el fragmento de cruz que Santa Elena dejó en Jerusalén, y lo mismo sienta Socrates Teodoro afirma de que dicho *Lignum Crucis* fué dado en custodia al obispo para que fuese un recuerdo de salvación para la posteridad.

En el colegio y noviciado de Jesuitas de Villagarcía de Campos, se veneraba un *lignum crucis*, de una pulgada de largo y media de espesor, el cual fué regalado por el pontífice San Pío V a D. Juan de Austria, como un precioso recuerdo de la batalla de Lepanto.

Hermosos epítetos ha merecido de la antigüedad la honorabilísima señal de nuestra salud.

«Estandarte de la salvación; triunfo de Jesucristo; Patina de la vida eterna; espada que dió muerte al demonio; sacramento de salvación; madero de verdad.» — Así la llaman Santa Elena y San Ambrosio.

Macario, obispo de Jerusalén, la denomina «Madero bienaventurado» y «Cruz que ha sido para la gloria del Señor».

Justiano, emperador, la apellida: «*Sacrum Christianorum signum*». Sagrada bandera de los cristianos.

San Cirilo la invoca: «Madero salvable» «Trofeo del Rey Jesús».

Eusebio, «madero muy dichoso»; y Lactancio, «madero venerable».

Y esa cruz, antes supuesto degradante y estigma de oprobio, se convierte en blasón de honor supremo. Los Césares la colocan sobre sus coronas,

los héroes y los magnates sobre su pecho, como un símbolo de victoria y de nobleza, alzase esbelta sobre los sepulcros como una esperanza de resurrección, el pueblo la adorna de flores, la lleva en su pecho, la besa reverente.

¡Ah! verdaderamente aquel Reo que expiro en ella, coronado de espinas y herido en el costado, era *Hijo de Dios*. Cristo venció en la Cruz: «In hoc signo vinces».

Nota política

El nuevo partido de la Unión Nacional se mueve ahora mucho, porque al dirigirse á los contribuyentes, excitándoles á que no paguen las contribuciones, ha puesto sobre esta carta todo su porvenir. El Sr. Paraiso es el encargado de la propaganda, y ha actuado de demócrata en Córdoba y en Sevilla. El Sr. Costa sabe dar, por lo menos, un aparato científico á sus planes revolucionarios; pero el fabricante zaragozano, faltó de estas luces, está convertido en un verdadero charlatán.

En Sevilla ha ofrecido la supresión de los consumos, como si estuviesemos en aquellos tiempos de la milicia nacional, en que esa supresión era uno de los tópicos de los oradores progresistas; y como si nadie recordase los desastres que causó en la Hacienda española el Sr. Figuerola, dejándose llevar por esas populacheras, que no pudieron prevalecer.

El fiscal del Tribunal Supremo ha declarado, como no podía menos de declarar, que es motivo de proceso la excitación al no pago de las contribuciones hechas por el directorio de la Unión Nacional en su reciente manifiesto.

El gobierno tendrá que cumplir la ley, so pena de que España sea peor que Marruecos; pero nos parece que hará muy bien manteniendo la serenidad propia del poder público cuando éste tiene la conciencia de sus derechos y sus deberes.

Nada de violencias, arbitrariedades, ni intimidaciones. La ley, solo la ley.

CRONICA

Viaje del Ministro de la Gobernación

En el expres llegarán mañana a Barcelona el señor Ministro de la Gobernación Exmo. Sr. D. Eduardo Dato. En la estación de Mora de Ebro le esperarán nuestros queridos amigos el Gobernador de la provincia don Manuel Luengo, el diputado por Tortosa D. Teodoro González y otras personas importantes del partido conservador que le acompañarán hasta la capital del Principado.

Los estudiantes

Este mes de Mayo es el que más angustias proporciona a los estudiantes, por ser el último del curso en que, acercándose los exámenes, deben dedicarse al repaso de las asignaturas.

A los alumnos que han sido constantemente aplicados durante el curso, el repaso no les causa gran trabajo; pero para los holgazanes, es una tarea de muchas ansias e inquietudes.

Los holgazanes contemplan los programas, y ven que ni siquiera han saludado la mitad de las lecciones. Entonces quisieran saberlas con perfección para obtener buenas notas, y el milagro es cosa imposible. Aquel que no estudia con la debida aplicación en el tiempo oportuno, queda ignorante, no puede demostrar suficiencia en los exámenes y no tiene más que ha merecido por su culpable holganza.

Por el contrario, los estudiantes aplicados están enterados de todas las lecciones, repasan los programas con ánimo tranquilo y sereno durante este mes, y los exámenes son para ellos el premio debido a su aplicación y constancia y motivo de honrosa satisfacción para sus padres que se imponen grandes sacrificios para proporcionarles una carrera que afiance su porvenir.

El tiempo

A pesar de la lluvia que algunos esperaban por causa de las variaciones atmosféricas de días atrás, no ha venido esa lluvia que tanto necesitan nuestros campos, especialmente ahora en el momento perentorio de la geración de los trigos.

Hemos disfrutado tres ó cuatro días espléndidos y de temperatura bonanable; pero hoy amaneció con el firmamento encapotado y con señales de lluvia.

Quiera el cielo regalarnos pronto el agua que necesita la agricultura para alivio de las clases que viven de esa primera fuente de riqueza nacional.

Bienvenida

Ha llegado a esta ciudad el venerable e ilustrado sacerdote y eminente poeta D. Juan Bautista Altés, residente en Barcelona.

Damos a tan distinguido amigo nuestra cordial bienvenida y le testimoniemos nuestro afecto y distinguida consideración, deseando le sea grata la estancia en Tortosa donde se le tiene en gran estima por sus virtudes e ilustración.

Mes de María

Continúan con mucha animación las funciones del mes dedicado a la Reina del cielo, en las iglesias de esta ciudad.

Tortosa está demostrando que en el corazón de sus hijos arde constantemente el fuego del fiel amor a la Madre de Dios que tantas pruebas nos tiene dadas de su protección soberana.

Caballo desenfrenado

Ayer con asombro del vecindario, un caballo desenfrenado que conducía una tartana, recorrió el trayecto que media desde la estación hasta la Plaza del Hospital, sin que por fortuna ocasionara ninguna desgracia.

Un joven se observó que hizo esfuerzos de valor para detener al animal, lográndolo por fin frente al Hospital con aplauso de cuantos vieron su abnegación que quizás evitó algún incidente de tristes consecuencias.

De asueto

En el día de ayer, las alumnas del acreditado colegio de señoritas dirigido por la distinguida e ilustrada profesora D. Matilde Guasch siriores, pasaron un alegre día de campo en el ermitorio de Nuestra Señora de la Providencia oyendo una misa y divirtiéndose grandemente durante el resto del día.

Tanto las alumnas como algunas de sus apreciables familias quedaron complacísimas de dicha fiesta y del celo y solícitos cuidados demostrados por la Directora, que igualmente cuida de la educación moral como física de sus alumnas.

Fiesta

Siguiendo la costumbre establecida entre los oficiales de nuestro ejército, en conmemoración del primer servicio de guardia, nuestro paisano el segundo teniente D. Manuel Manuel, obsequió anteayer a sus compañeros los oficiales de esta guarnición, con un espléndido lunch en su domicilio.

Desde las 6 de la tarde hasta las 10 de la noche, duró tan agradable fiesta saliendo completamente satisfechos los invitados, de la amabilidad y trato con que fueron obsequiados por los dueños de aquella morada.

Las viñas

Por ahora se presentan con muy buen aspecto las viñas de esta comarca, viéndose abundancia de racimitos que si no aparecen las enfermedades des que los destruyen, nuestros agricultores esperan una buena cosecha de vino para el presente año.

Para favorecer esta esperanza, no

debe olvidarse de azufrar las cepas que empleen a dar señales de enfermedad, y mejor si se hace como medio preventivo, pues en agricultura como en medicina, siempre vale más prevenir que remediar.

No olvidén nuestros agricultores de que en Mayo conviene sulfatar los viñedos para preservarlos del mildiu, pues harto notorios son los buenos resultados de esta operación.

Garbanzos

Ha llegado a esta ciudad una partida de garbanzos excelentes que merecen mucha aceptación en nuestros establecimientos y en varias casas particulares.

A pesar de la importancia de esta legumbre, nuestros agricultores tienen casi olvidado su cultivo, y los pocos que cultivan son de inferior calidad.

Creemos que convendría fijar la atención en esta utilísima planta, pues es lastima que necesitemos garbanzos de otras comarcas, teniendo en la nuestra tierras de secano y regadio de muy buenas condiciones para el cultivo de esta leguminosa que forma parte de nuestro cotidiano sustento.

El resultado depende de la selección de la clase, del abono y de las labores necesarias a la tierra destinada a su cultivo.

Nevillada

Dícese que para el domingo próximo, trece del actual, se prepara una nueva novillada en nuestro circo taurino, en la que el negro Germán de León, *racuitaas*, estoqueara cuatro bravos novillos de una acreditada ganadería del país.

El empresario de la plaza, señor Iglesias tiene en proyecto, según se nos ha dicho, la realización de otra corrida en la que se lidiará excelente ganado que será picado, banderilleado y muerto a estoque por dos acreditados novilleros con sus correspondientes cuadrillas.

Visita pastoral

El lunes último visitó La Galera el Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, administrando el sacramento de la Santa Confirmación, durante la mañana del martes.

Nuestros estimados amigos le prepararon un recibimiento lucido, saliendo a esperar a nuestro amantísimo Prelado al fin del término municipal, una comisión compuesta de señores concejales de la Galera, presidida por el Sr. Alcalde nuestro amigo D. José Arsa.

A la entrada del Exmo. e Ilmo. señor Obispo a la villa de La Galera, el pueblo en masa le aclamó, dándole vivas y acompañándole hasta la iglesia parroquial, en donde dirigió la palabra al público que era numerosísimo.

Enfermo

De nuestro apreciable colega el Diario del Comercio.

Según noticias que recibimos anteayer de la corte, el delicado estado

de salud de nuestro querido leño, don Juan Caffellias, sufrió el último martes una grave crisis, que puso en peligro su vida.

En breve intervalo de tiempo so breviamente fuertes ataques, que alarmaron sobremanera a sus hijos y a cuantos le rodeaban.

Al iniciarse el cuarto ataque llegó el médico del estimado paciente y lo gró contenerlo.

Deseamos que nuestro particular amigo Sr. Caffellias, obtenga un completo y rápido restablecimiento.

Vapor Ciudad de Tortosa

Con objeto de proceder a la limpia de la caldera y maquinaria, tiene suspendidos desde anteayer, sus viajes a Amposta y la Cava. El vaporito Ciudad de Tortosa, creyéndose que mañana ó el viernes próximo, podrá reanudarlos.

Destinos militares

Han sido destinados al regimiento de Luchana el teniente coronel don José Alvarez Navarro, el capitán don José Lopez Murillo y los primeros tenientes D. José Gistán Alagarría y don José Rubio Llavia.

Plaza de toros de Tarragona

He aquí los nombres y señas de los toros que han de lidiarse el próximo domingo en la plaza de Toros de Tarragona por las cuadrillas de Algabeño y Domingo.

Moreno núm. 16. Colorado oscuro, albardado.

Rasito núm. 25. Retinto claro.

Relamido núm. 41. Colorado oscuro.

Rufian núm. 35. id. claro.

Consulado núm. 43. Castaño oscuro.

Chocolatero núm. 45. id. claro.

Venta

Se vende mitad de una casa de planta baja, entresuelo y piso, situada en la calle de la cinta, núm. 25. Razón: D. Francisco Escardó Subirats (Chavalló), plaza de la Constitución, núm. 17, piso 5.

Retiro

Se ha concedido el retiro para Madrid, a nuestro paisano el teniente coronel de infantería D. Salvador Arnaldo y Oliveres.

La Agricultura Española

Hemos recibido el número 41 de esta importante Revista, que publica en Valencia el Dr. Alfonso. Las interesantes materias que trata se pueden ver en el siguiente

SUMARIO

Danos causados en los parrales de Almería por la mosca de la vid, por Rafael Janini.

Labores de verano en el viñedo (con grabados), por E. López Guardiola.

La inoculación de los suelos, por L. G.

Crónica: La Granja experimental de Valencia y el presupuesto del mi-

nisterio de Fomento.—El primer ministro de Agricultura.—Exposición y Congreso agrícola de Murcia.—Estación enológica en Requena, por E. de Laguardia.
Libros y folletos, por M. M. y L. G.
Sección de Consultas, por M. M. y L. G.
Sección comercial.

Horticultura, arboricultura y floricultura

El presente mes de Mayo se pueden sembrar en las huertas escarola de hoja ancha y crespada, cardos y melones de Agosto.

En los jardines siembran las primaveras, clavelinas de San Isidro y *barbatus*.

A mediados de mes es el mejor tiempo para expurgar las vides, limpiándolas cuidadosamente de los parásitos visibles que suelen anidar y procrearse en las concavidades de sus troncos y que en algunas ocasiones invaden los tiernos tallos; pero como esta operación requiere mucha paciencia y costoso trabajo, cuando se trate del *mildew* será conveniente rociar los citados arbustos, á fin de mes, con una mezcla compuesta de tres libras de sulfato de cobre y libra y media de cal diluidas en 120 litros de agua. El rociado puede efectuarse en los distintos aparatos que hoy se usan, siendo preferibles los más finos, é que pulvericen mejor la substancia.

En las viñas en las cuales haya dificultad para surtirse del agua, necesaria lo cual ocurrirá este año en la mayoría de ellas debido á la sequía que se experimenta, podrá continuarse el azufrado, que impide, cuando menos el desarrollo del *oidium*.

Es muy conveniente, durante el mes de Mayo, desembarazar á los árboles del fruto que tengan en demasía ó que se presuma no llegarán á su perfecta madurez, pues la abundancia de aquél debilita á la planta e impide que pueda desarrollarse. Los melocotoneros son los frutales más perjudicados por toda clase de insectos, pues anidan en sus hojas, por cierto muy amargas, parásitos de distintas especies y las hormigas depositan en las intersecciones de los tiernos tallos abundantes larvas que pronto se convierten en el aniquilador pugó, que agota las hojas y algunas veces es causa de la muerte del árbol.

Al melocotonero, si está aislado, basta para impedir la invasión de las hormigas con pintar alrededor del tronco una faja de blanco de España, método sencillo y que no perjudica á los árboles. Si las ramas de éstos se hallan junto á alguna pared ó cerca, el remedio citado de nada servirá, pues las hormigas que no puedan trepar por el tronco, lo efectuarán por aquéllas.



COMIDAS PARA EL 4 DE MAYO

POR LEON LOTY

Almuerzo. — Huevos con tomate—Langosta en salsa picante.—Solomillo con vino de Madera.—Ensalada.—Postres.—Comida.—Sopa de coles.—Anguila en salsa blanca.—Paladar de vaca en salpicón.—Rosbif á la inglesa.—Ensalada.—Postres.—Solomillo con vino de Madera.—Se cuece al asador, y en el jugo que pierde al cocer, se vierten dos vasos de vino de madera y se añade un polvo de pimienta y dos bullos de rocambole picados. Esta operación debe hacerse después de desengrasar el jugo.—**Paladar de vaca en salpicón.** —Se pone en un plato sal, una cucharada de vinagre y pimienta, y batido todo esto, añádense hierbas finas, ajo y perejil picados, tres cucharadas de aceite y se hacen cocer en este conjunto los trozos del paladar.

Telegramas

Madrid, 2.

Madrid de fiesta

Para la política ha sido hoy un día de verdadero asueto.

Los madrileños, unos se han dirigido esta tarde á la plaza, en donde se celebra una gran corrida y otros á las afueras.

En los círculos políticos y en los casinos y cafés no hay un alma esta tarde.

Sin bolsa y sin firma

Con motivo de la festividad del dia no ha habido hoy operaciones en la Bolsa ni en Palacio ha habido despacho.

De regreso

Esta mañana ha regresado de Sevilla, García Alix, Polavieja y Paraiso.

Dupuy de Lome

Oficialmente se ha desmentido que el señor Dupuy de Lome haya sido nombrado embajador de España en el Quirinal.

La peste en Aden

Ha aparecido en Aden la peste bubónica.

Consejo de ministros

Esta noche habrá consejo.

El ministro de la Guerra es probable que no asista porque además de la reciente desgracia de familia que le aqueja esta algo enfermo.

Del Transvaal

Los boers han destruido el ferrocarril de Mafeking para impedir que lleguen los refuerzos que envían los ingleses.

—De Bloofontein telegrafian que la mayoría de los boers abandonan Orange con dirección á Ruesburg,

—Cuarenta boers atacaron la vanguardia de una fuerte columna inglesa y luego se retiraron.

Ha llegado a Santa Elena un transporte de guerra conduciendo 1110 prisioneros boers.

—Creece en Londres que la guarnición de Mafeking podrá resistir todavía dos meses.

—De Londres dicen que el almirantazgo ha decidido crear una estación de torpederos en Fanshok.

—Doce oficiales de la brigada aerostática de Rusia han marchado al África del Sur, llevando dos globos.

Témese que el general Botha sea envuelto, como Kronje, sino dá mayor actividad á sus operaciones.

—De Portugal telegrafian que cada día es mayor el movimiento de protesta del pueblo contra el gobierno por la conducta de este respecto de la guerra anglo-boer.

EN PARIS

La exposición y Gambetta

Comunican de París que hoy se han abierto con gran solemnidad nuevos pabellones.

El dia 8 del actual se inaugurará el Palacio de España.

—Del mismo punto telegrafian que se ha señalado el dia 14 de Julio para la traslación de los restos de Gambetta y que con este motivo se celebrará una gran fiesta republicana.

Francia y Argel

De París dicen también que las operaciones en el Sur de Argelia se suspenderán hasta el próximo Otoño.

El León XIII.

Un telegrama de Port Said da cuenta de haber salido de allí con rumbo al puerto de Barcelona el vapor «León XIII», procedente de Filipinas.

Conduce el batallón de macabeles que se esperaba en el «Montevideo».

Enfermos ingleses

Con dirección á Londres ha llegado al puerto de las Palmas un transporte inglés conduciendo 194 enfermos y heridos del ejército de la Gran Bretaña que opera en el Transvaal.

El viaje del señor Dato

Madrid, 2, á las 5'10 t.

Acompañarán al ministro de la Gobernación, en su viaje á Barcelona, representantes de *La Correspondencia de España*, *el Heraldo*, *El Imparcial*, *La Epoca*, *El Correo*, *El Español*, *Blanco y Negro*, *La Ilustración Española y Americana* y otros diarios y agencias.

El marqués de Cabriñana

Madrid, 2, á las 5'30 t.

Se cree que el nuevo director general de Correos y Telégrafos emprenderá con grandes energías una campaña de actividad y moralización en aquel departamento.

Los boers

Paris, 2.

Del teatro de la guerra dicen que

una división boer logró forzar el paso de Tabavill.

Se concede importancia á esta operación.

Senadores

En el Consejo de ministros se ha acordado el nombramiento de senadores vitalicios á favor de los señores Martínez del Campo, Allende Salazar, Gómez Imaz, Guanes, Echegaray, Pacheco, Cuevas del Becerro, Gimeno, Ahreda, Arrazola, Riester, Muguiosa y Donoso de la Campa.

Nada se dice del nombramiento del señor Ferrer y Vidal.

De Cuba

Las noticias que se reciben de la Gran Antilla son contradictorias.

Sin embargo de ellas se desprende que la insurrección es cada día más potente.

Rius Rivera dimitió el puesto que los yankis le habían otorgado, para ponerse al frente de los rebeldes.

Consejo de Ministros

En el Consejo el señor Villaverde ha dado cuenta de varios asuntos de su departamento.

El señor García Alix leyó su proyecto disponiendo que los ingenieros provinciales procedan al nombramiento de los peones camineros, facultad que hasta hoy estaba reservada al Gobierno.

Así se acordó.

Se dijo en Consejo que los comerciantes de Cádiz, Sevilla, y Jerez pagarán puntualmente los tributos.

Combate

Paris, 2.

Un periódico de Londres da cuenta de que se ha librado un sangriento combate al Norte de Bloemfontein.

Parece que los boers demostraron poseer un orden táctico superior al de los ingleses.

Las pérdidas fueron numerosas.

Se atribuye á la censura británica la vaguedad de la noticia.

Lecciones de Piano

Las dá á domicilio y en su casa una profesora que ha hecho sus estudios en la escuela Nacional de Música y Declamación. Preparación para el profesorado. Razón Mercaderes 5, 2.º

Cortinas y persianas

Depósito calle Ancha 3

Al lado del ayuntamiento y Plaza de Del 12

Tejidas clase 1.º á 10 cént. el palmo cuadrado y colocadas á domicilio.

Id. id. 2.º á 8 cént. el idem id.

Id. id. 3.º á 7 " "

Cadenilla y fantasía á precios convencionales según la clase y colores.

Se componen y repintan las casetas.

Se vende

Una cabra joven recién parida con 6 sin chivos, informaran en esta imprenta.

Imp. José L. Foguet, P. del Hospital 5.

GRAN LOTERIA DE DINERO

Invitación para participar la próxima

La Lotería de dinero bien importante auto-
rizada por el Alto Gobierno de Hamburgue y
garantizada por la hacienda pública del Es-
tado, contiene Y 18,000 billetes, de los cuales
50,180 deben obtener premio con toda
seguridad.

Todo el capital es

los importa-

los billetes gratis.

MARCOS 11,764,525

sean aproximadamente

Pesetas 19,000,000.

La instalación favorable de esta lotería está
arreglada de tal manera, que todos los tri-
nidados 59,180 premios hallaran segura-
mente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de
Marcos 50,000, de la segunda 55,000, asien-
te en la tercera 60,000, en la cuarta 65,000,
en la quinta a 70,000, en la sexta 75,000 y en la
septima clase podría en caso
de felicidad eventualmente imponer 500,000 es-
pecialmente 300,000,000 Marcos etc.

La lotería en su desarrollo invita por la presente a
interesarse en esta gran lotería de dinero. Las
personas que nos envíen sus pedidos se ser-
virán añadir á la vez los respectivos importes
en billetes de Banco ó sellos de correo remi-
tiéndonoslos por V. L. o. o sellos declarados ó en
bronceados Giro Mútuo sobre Madrid o Bar-
celona, resididas a nuestra orden ó en letras
de cambio fácil a cobrar, por certificado.
Para el sorteo de la primera clase, ustar:

Especialmente:

1 Premio a M. 200000
1 Premio a M. 200000
1 Premio a M. 100000
2 Premios a M. 75000
1 Premio a M. 70000

1 Billete original, entero: Pesas. 10
1 billete original, medio: Pesas. 5

Cada persona recibe los billetes originales
directamente, que se han premios de las
clases, como también el prospecto
oficial. Verificado el sorteo se envía a todo in-
teresado la lista oficial de los números agrá-
chados, prevision de las armas del Estado. El
precio de los premios se verifica según las dis-
posiciones indicadas en el prospecto y bajo ga-
ranzia di Estado. En caso que el contenido
del prospecto no convenga a los interesados
los billetes podrán devolverseños pero siem-
pre antes del sorteo y el importe remido nos
será restituído. Los pedidos deben remitirse
siempre antes del

26 de Mayo de 1900.

Valentin y Compañía

HAMBURGO

(ALEMANIA)

Para orientarse se envia gratis y franco prospecto

que lo pida.

500.000

Marcos

O APROXIMADAMENTE

PESETAS 800.000

como premio mayor pueden ganar
se en caso más feliz en la nueva
gran Lotería de dinero garantizada
por el Estado de Hamburgue.

Especialmente:

1 Premio a M. 200000
1 Premio a M. 200000
1 Premio a M. 100000
2 Premios a M. 75000
1 Premio a M. 70000

1 Premio a M. 65000
1 Premio a M. 60000
1 Premio a M. 55000
2 Premios a M. 50000
1 Premio a M. 40000
1 Premio a M. 30000
1 Premio a M. 20000
1 Premio a M. 10000

1 Premio a M. 50000
1 Premio a M. 40000
1 Premio a M. 30000
1 Premio a M. 20000
1 Premio a M. 10000

1 Premio a M. 50000
1 Premio a M. 40000
1 Premio a M. 30000
1 Premio a M. 20000
1 Premio a M. 10000

1 Premio a M. 50000
1 Premio a M. 40000
1 Premio a M. 30000
1 Premio a M. 20000
1 Premio a M. 10000

1 Premio a M. 50000
1 Premio a M. 40000
1 Premio a M. 30000
1 Premio a M. 20000
1 Premio a M. 10000

1 Premio a M. 50000
1 Premio a M. 40000
1 Premio a M. 30000
1 Premio a M. 20000
1 Premio a M. 10000

1 Premio a M. 50000
1 Premio a M. 40000
1 Premio a M. 30000
1 Premio a M. 20000
1 Premio a M. 10000

1 Premio a M. 50000
1 Premio a M. 40000
1 Premio a M. 30000
1 Premio a M. 20000
1 Premio a M. 10000

1 Premio a M. 50000
1 Premio a M. 40000
1 Premio a M. 30000
1 Premio a M. 20000
1 Premio a M. 10000

1 Premio a M. 50000
1 Premio a M. 40000
1 Premio a M. 30000
1 Premio a M. 20000
1 Premio a M. 10000

1 Premio a M. 50000
1 Premio a M. 40000
1 Premio a M. 30000
1 Premio a M. 20000
1 Premio a M. 10000

1 Premio a M. 50000
1 Premio a M. 40000
1 Premio a M. 30000
1 Premio a M. 20000
1 Premio a M. 10000

1 Premio a M. 50000
1 Premio a M. 40000
1 Premio a M. 30000
1 Premio a M. 20000
1 Premio a M. 10000



Del dolor de CABEZAS, GARGANTA, VOZ, BOCA

Neurigias, jaquecas, gastralgias,
rematismos articulares, retin-
genes uterinas, etc.

Por rebeldes que sean despa-
recen en cinco minutos con la
Hierbaica del Dr. Caldeiro,

precio 3 pesetas caja; de venta
en las principales farmacias.

Por 3,50 pesetas la remite por
correo certificado el autor, Puer-
ta del Sol, 9. Por mayor, G.

García, CAPELLANES, 1, Madrid.

NOTA.—Se remiten muestras gratis a los señores médicos que las pidan al autor. Puerta del Sol, 9, Madrid.

Se curan con las pastillas Caldeiro, CLOBO-
BOBÓ-SÓDICAS AL MENTOL Y Á LA COCAINA, de uso
especial para ORADORES Y CANTAN-
TES. Precio: 1,50 pesetas caja. Por mayor
G. García, Capellanes, 1, Madrid.

Gran fábrica de guanos

de JOSE MARIA GASCO
DIRECTOR RAMIRO M. CASTELLO
CASTELLON DE LA PLANA

**Abonos completos para todos los culti-
vos preparados con arreglo á las condi-
ciones de localidad.**

La excelente combinación de estos abonos con-
tribuye á que las plantas se desarrollen más rápi-
damente y rindan mejores y más abundantes frutos.

Abono tipo aplicable á todos los olivos.

Con este abono y labores culturales repetidas
se vigoriza la manzana, se activa y mejora la ce-
cha multiplicándola al mismo tiempo y queda el ol-
ivo a cubierto de los terribles enemigos que lo atacan.

Precio del saco de 75 Kilos, en almacén, 14 pe-
setas.

Corsetería de María Chaler de Moret

Constitución 11, 2.º—TORTOSA

Confección de toda clase de corsés á medida verdadero estrictamente igénico
para el periodo del embarazo.

Fajas igénicas para sujetar el volumen del vientre se hacen toda clase de composturas, perfec-
ción y economía.

La Música Ilustrada
y Álbum Musical

Revista quincenal hispano-americana. Una peseta al mes. Un año 12 pesetas.

Se remite por correo sin aumento de precio. Dirección: Aragón, 313, Barcelona